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7月18日下午,省十三届人大常委会第五次会议分组审议省

人民政府关于全省对外交往和国际友城工作情况的报告。第二组

由邓军民委员召集,李平、蒋祖烜、赵为济、柳秀导、邓军民委员先

后发言。

李平委员说,建议:1、常委会会议听取和审议专项工作报告之

前,有关专门委员会开展了专题调研,且一般都由联系该委员会的

常委会领导带队。为充分发挥专门委员会调研报告常委会会议审

议的参考作用,建议主任会议明确将此类调研报告列入常委会会

议正式文件印发。2、分组审议某项议题时,应通知有关专门委员

会到会作好记录。建议小组召集人先安排相关专门委员会的组成

人员代表委员会发表意见,再由其他人员发言。3、对外开放工作

领导和部门都重视,但职能分散在各部门单位,省级缺乏牵头抓总

的部门,外事部门的职能单一,授权不足,难以牵头抓总。要建立
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对外开放牵头抓总机制。4、要为企业走出去提供精准服务。5、进

一步发挥境外侨团、侨联,海外华人、留学生在对外开放中的作用。

蒋祖烜委员说,建议:1、把对外文化交往作为一项内容,更多

体现。对外交往中对外文化交流是重要的方面,也是湖南近些年

的一大特色,今年上半年国务院新闻办副主任对湖南对外文化交

往工作给予较高评价。湖南所产生的对外文化交往品牌、渠道、平

台,作为中部省份来说很有特色。2、赋予外事侨务部门对外交往

和对外工作综合信息平台职能。

赵为济委员说,建议:1、进一步发挥湖南的特色和优势。湖南

对外交往的特色和优势一是文化,二是旅游,三是商贸。文化方

面,蒋祖烜委员说的我完全赞成。旅游方面,杜家毫书记提出锦绣

潇湘、伟人故里,十分精当。但我们研究不够、挖掘不够。比如说

张家界,基本上是韩国那边的游客,以前香港的游客很多,但是后

来退出了,香港市场一直没有打开。随着“张、崀、桂”进一步畅通、

融合,湖南旅游的潜力越来越大,这方面有很多文章可以做。商贸

方面,比如东盟方面,越南、泰国、老挝、缅甸都有湖南的商会,而且

商会会长都是邵阳人,跟他们接触比较多,他们有很多想法。商务

厅在这方面做了一些工作,力度还不够,还没有引起足够重视。2、

进一步加强全省统筹和指导。现在80多个国际友城,有务实合作

的友城是否有一半? 有一些友城十几年前就已经结成了,但基本

上是名存实亡,属于“僵尸友城”。有一些结友城,没有结合实际,

有点好高骛远。我多次提议一定要跟东盟结友城,因为有些资源
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可以共享,优势可以互补。比如说东盟的游客,现在机场已经开通

了,是否可以到湖南,到邵阳来,完全是可能的。在文化方面有共

同性,学生留学、农产品、中药材等方面合作的空间非常大。希望

省委省政府及相关部门多研究、多指导,同时要给邵阳、永州多支

持、多指导。因为这两个市是进入东盟的桥头堡。

柳秀导委员说,推进“一带一路”国家战略,怎么贡献湖南力

量? 报告中对于这方面只说了一句话,主要还是强化以友城为重

点的对外平台建设。建议下一步重点要在推进国家“一带一路”战

略上发挥作用,让企业走出去胆子大一点,心里面踏实一点。

邓军民委员说,省第十一次党代会创造性提出创新引领、开放

崛起战略,对于湖南高质量发展意义重大,外侨办在推动实施创新

引领开放崛起战略中要扮演重要的角色,在引大、引强方面可以做

更多的工作。把世界五百强以及世界高科技的产业引到湖南来,

应该成为外侨办重要的工作内容。比如西安引进三星、英特尔后,

半导体产业起来了;上海引进特斯拉,未来肯定在新能源汽车发展

上又将实现在全国的引领。外侨办要整合各方面的资源和力量,

把有影响力的、有技术含量、有规模的企业引到湖南来,支持湖南

持续的发展。
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